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西貢區議員黎銘澤就泊車位政策向立法會交通事務委員會表達意見 
 
本人作為西貢區議員，無論在將軍澳新市鎮或是西貢鄉郊，都收到不少居民投訴

泊車位不足。上述問題導致區內違例泊車問題嚴重，巴士站和區內道路往往淪為

停車場，不少電單車亦需泊在行人路上。縱然警方已經在區內增加交通督導員，

亦已加強打擊違泊，但如果不在區內增加公共泊車位，警方的執法只是治標不治

本。 
 
造成區內違泊問題嚴重的最根本原因就是泊車位不足，特別是公共的泊車位；另

外，區內泊車位供應的失衡和分配不均。現時區內有很多深受市民歡迎的設施，

例如圖書館、遊泳池、體育館、市鎮公園、泳灘、郊野公園燒烤場等，場地提供

的泊車位嚴重不足，附近亦沒有公共停車場，商場和私人地方提供的泊車位應付

本身的需求亦嫌不足。違泊問題去到晚上變得更為嚴重，大量車輛由於沒有泊車

位，只能泊在路旁甚至主要幹道附近，對其他道路使用者構成危險。 
 
本人多次要求增加泊車位供應，唯政府卻以不同的設施和住宅已經符合＜香港規

劃標準與準則＞作擋箭牌，但上述準則已經不合時宜，需要調整並增加所需的泊

車位數量。本人亦要求政府在將軍澳和西貢興建多層公共停車場，隨著區內的新

建設不斷落成，人口增加之外，現有的大型臨時露天停車場將會逐步被收回作發

展之用，違泊問題只會變本加勵，多層公共停車場的需要迫在眼前。 
 
而且，已提供的泊車位亦未必配合區內需要，旅遊巴和大型工程車的泊車位不足，

令午飯時間和晚上這些車輛要隨處違泊，上述情況會遮蓋其他道路使用者的視線，

造成危險。政府需要在區內增加大型車輛公共泊位，以解決問題。 
 
在坑口區和將軍澳市中心亦缺少電單車泊位，不少使用電單車的居民投訴根本找

不到車位，被迫違泊在街上，本人亦要求在這兩區增加公共電單車泊位，政府可

以考慮在將軍澳新政府綜合大樓提供電單車泊位，供市民在晚上和假日期間使

用。 
 
西貢市中心假日的泊車位嚴重不足，有地區聲音要求擴建賽馬會公眾停車場，本

人認為政府需要認真研究這個方向，增加西貢市中心一帶泊車位供應。 
 
違例泊車是西貢將軍澳區一個需要正視的問題，不少長者和學童在乘搭公共交通
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或校巴時，需要走出一條甚至兩條行車線，構成危險。增加區內公共泊車位是根

本的方法，解決將軍澳新市鎮和西貢現時面對的問題。 
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